

BELLAC. Permanence CIO. L'antenne du Centre d'information et d'orientation (CIO) de Bellac, située au 9 rue Chanzy, sera ouverte durant les vacances scolaires de printemps : du lundi 11 avril au vendredi 15 avril et du lundi 18 avril au jeudi 21 avril. Pour tous renseignements, tél. 05.87.50.46.00 ; mail : ce.cio.bellac@ac-limoges.fr ■

LES ANIMATIONS DE L'ASSOCIATION REMPART



BELLAC. Aujourd'hui, braderie. L'association Rempart, La Friperie « Ricochets », et les élèves de l'ULIS du collège Louis-Jouvet, organisent un grand déstockage de vêtements (hommes, femmes, enfants et ados), ce samedi 9 avril de 10 heures à 17 h 30, au Centre culturel municipal, rue des Rochettes à Bellac. D'autre part, Rempart organise des collectes de vieux papiers dans la commune de Bellac, mercredi 13 avril et mercredi 12 octobre à partir de 9 heures. Enfin, dans le cadre de la fête de printemps, samedi 30 avril, au jardin du Lien à Bellac, aura lieu une vente ou échanges de plants, d'outils manuels et de jardinage. Inscriptions des exposants au 05.55.68.02.86. Emplacement gratuit. ■

Bellac → Pays marchois

MONTROL-SÉNARD ■ La saison touristique 2016 a débuté : la nouveauté est l'exposition du Centenaire 14-18

Un petit patrimoine rural à conserver

Depuis le mois d'avril, les sites touristiques du parcours « Nostalgie rurale », dont l'école communale, sont ouverts au public. Adrien Denizou, à l'origine du concept, revient sur les débuts du projet et ne cache pas son inquiétude sur l'avenir de l'association.

Aline Combrouze
aline.combrouze@centrefrance.com

Le village de Montrol-Sénard est aujourd'hui indissociable du parcours « Nostalgie rurale », projet initié en 1986 et qui a figé l'endroit dans une reconstitution d'une campagne de la fin du XIX^e siècle. « A cette époque, le village de Montrol comptait 1.200 habitants. Au moment où j'ai décidé de monter ce projet, il n'y en avait plus que 230. L'idée était de retracer l'histoire du village et de le redynamiser », explique Adrien Denizou, président de l'association touristique de Montrol-Sénard.

« J'aimerais que le projet reste à taille humaine »

Depuis, chaque année, les touristes peuvent venir visiter dix-sept sites, dont le fournil de la ferme, le lavoir, une exposition d'anciens métiers et l'école communale, dont la rénovation a commencé en 1995. Il a fallu vingt années de travail pour que l'association d'une trentaine de bénévoles parvienne à remettre en état l'ensemble des granges



NOSTALGIE. Pour une plongée dans l'ancien temps, toutes les générations investissent chaque année la classe communale, reconstituée à l'époque de la fin du XIX^e siècle. PHOTO D'ARCHIVES

du site touristique. Un chantier de longue haleine, dont le résultat serait presque aujourd'hui victime de son succès, selon Adrien Denizou. « Nostalgie rurale se voulait être le moyen de rendre l'authenticité d'un village d'autrefois, pour transmettre nos racines aux générations futures. Mais aujourd'hui cela vit mal. Nous avons beaucoup de touristes qui viennent et ils n'ont pas toujours de bons comportements. Ils ont tendance à saccager la classe. C'est pour cela que je ne suis pas

pour une communication intensive autour du site, comme d'autres voudraient le faire. Je ne veux pas faire un Collonges-la-Rouge. J'aimerais que tout cela reste à taille humaine, avec une communication par l'humain, essentiellement relayée par le bouche-à-oreille. Pour moi cette démarche est cohérente par rapport à la taille du village ».

L'association a besoin de jeunes bénévoles

Il sera pourtant difficile de contenir l'importance d'une

manifestation touristique qui jusqu'ici fait la renommée de Montrol-Sénard. Malgré tout, Adrien Denizou souhaite continuer de faire respecter la genèse du projet et lance un appel aux jeunes pour prendre la relève. « Nous avons besoin de la jeunesse. Je l'invite à venir adhérer à l'association, à participer à nos différentes animations pour garder le côté authentique et assurer la transmission. Je rappelle que Nostalgie rurale se trouve dans le top 10 des sites à visiter en Haute-Vienne », souligne Adrien Denizou.

La classe communale est ouverte aux touristes depuis le 2 avril. La saison touristique du site de Nostalgie rurale bat son plein du 21 mai au 25 septembre. La nouveauté 2016 est l'exposition du « Centenaire 14-18, Mémorial des Centenaires Haut-Limousin ». De nombreux artisans participeront une nouvelle fois à l'animation de Nostalgie rurale (57 artisans en 2015). ■

➔ Renseignements. À l'Office de tourisme du Haut Limousin. Visite guidée à partir de 10 personnes. Contact : 05.55.68.12.79

LE DORAT ■ Samedi et dimanche, exposition, ateliers et tournois de jeux vidéo sont prévus sur la commune

Le festival « Culture Manga » se déroule ce week-end

La cinquième édition du festival « Culture Manga » a démarré mercredi avec les collégiens.

Le 5^e festival de Culture Manga a été inauguré mercredi en présence du maire, Bernard Magnin, de son équipe municipale, de Catherine Spanjers, principale adjointe du collège du Dorat, de plusieurs élus et partenaires.

Bernard Magnin, a félicité toute l'équipe de bénévoles et les partenaires pour leur implication dans l'organisation de ce festival. Les collégiens ont notamment procédé à la remise



LANCEMENT. Le coup d'envoi des festivités a eu lieu mercredi.

des prix du concours de dessin qui a réuni plus de 100 participants de toute la France.

De nombreuses animations samedi et dimanche

Les festivités se dérouleront jusqu'à dimanche avec le défilé de Cosplay des lycéens de La Souterraine, l'exposition retro-

gaming, les tournois de foot « Fifa16 » sur l'écran géant du cinéma, et samedi et dimanche, plusieurs ateliers seront animés par des professionnels. Les visiteurs pourront notamment s'initier à l'art de la bande dessinée avec Michael Bettinelli.

Samedi soir, à partir de 19 heures, le groupe « Les insupportables » donnera un concert à la salle de cinéma.

Entrée libre. Samedi 9 et dimanche 10 avril de 10 heures à 19 heures. Programme sur le site : www.manga-ledorat.com ■